



Importancia de enseñar finanzas personales a sus hijos

Provident recomienda tres productos financieros con los que los padres pueden proteger el futuro de sus hijos inculcándoles el hábito del ahorro y enseñándoles a tomar mejores decisiones financieras.

La educación financiera juega un papel muy importante en nuestras vidas, por lo que al enseñarles a nuestros hijos sobre finanzas personales, servicios y el valor del dinero, tendrán una mejor preparación para la vida adulta.

La empresa de préstamos personales Provident recomienda los siguientes tres productos financieros con los que los padres pueden proteger el futuro de sus hijos inculcándoles hábitos financieros.

Seguro educativo

Un seguro educativo es la opción que a través del ahorro mensual puede ayudar a garantizar este objetivo, incluso si el futuro asegurado acaba de nacer.

Al contratarlo, puede elegir a qué edad quiere que su hijo reciba el ahorro y lo más importante es que la suma asegurada se incrementa cada año; en caso de fallecimiento o incapacidad del tutor que abrió la cuenta su educación queda totalmente pagada.

Cuenta de ahorro

A diferencia de una alcancía tradicional, este instrumento permite ahorrar el dinero en el banco y obtener rendimientos de acuerdo con el plazo de tiempo que permanece guardado, y entre más grandes sean las aportaciones los rendimientos podrán ser más atractivos.

Diversas instituciones bancarias brindan la posibilidad de que menores de 18 años puedan crecer junto con su dinero.

Cuenta afore niños

A través de la cuenta individual de mamá o papá se puede registrar al menor para que pueda tener su propia cuenta.

Las aportaciones se realizan en ventanilla de las Afore o domiciliación; depósitos en tiendas de autoservicio y Bansefi; o bien vía celular (Transfer).

El papel de los padres

Los padres son la mayor influencia para los niños y niñas, por lo que predicar con el ejemplo será la mejor forma de enseñarles a llevar unas buenas finanzas personales.

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) dice que los niños están en contacto con las finanzas a través de distintos escenarios como **el hogar, la escuela y los medios de comunicación**.

Al respecto, **Elizabeth Mondragón**, vocera de **yotepresto.com**, comentó que es más sencillo enseñar finanzas personales a un niño que a un adulto, ya que ellos no tienen ideas preconcebidas, todo lo que escuchen, les digamos y enseñemos será lo que ellos asumirán.

Errores más frecuentes

Mondragón comenta que uno de los errores más comunes que cometen los padres es hablar mal de los productos financieros frente de sus hijos.

Si el niño o la niña ven que sus papás pelean por el dinero, que no ahorran, usan mal sus tarjetas de crédito y que todo el tiempo están endeudados, eso es lo que van a aprender”, explicó.

De lo contrario, si comenzamos a hablar bien de estos servicios y enseñarles a nuestros hijos a usarlos con responsabilidad, ellos empezarán a educarse financieramente.

Otro error que cometen los padres es hablarles de una forma muy complicada sobre el dinero, ya que pueden perder interés en el tema.

A consideración de Elizabeth Mondragón, “lo ideal es hablarles con términos que ellos entiendan, por ejemplo, si preguntan sobre la compra de algo, darle ejemplos y explicarles en términos, como son el valor de sus juguetes o la cantidad de sus domingos, así el niño va aprendiendo el valor de las cosas”.

Los padres también caen en el error de no involucrar a sus hijos en las decisiones financieras familiares, pues es una oportunidad de enseñar a que puedan aportar algo en dichas decisiones.

La mayoría de los padres que no enseñan finanzas a sus hijos o que no los involucran en decisiones financieras considera que son pequeños para estos temas, pero según la vocera, los niños pueden aprender finanzas desde los tres años.

Además de esto, los padres deben fomentar el ahorro en los pequeños, no solo tenerle guardado el dinero en algún cochinito, sino abrirles una cuenta bancaria formal, para que se involucren en el sistema financiero tradicional y que aprendan cómo funciona.

Consejos para fomentar el ahorro

Elizabeth Mondragón argumenta que es necesario darle al menor una cantidad fija de dinero cada cierto tiempo, ya que según una encuesta realizada por el portal yotepresto.com, en México, 32% de los padres no les otorga a sus hijos el famoso domingo.

Otra opción para incentivar a los niños y niñas para que ahorren es darles remuneraciones por algunas obligaciones de la casa, para que así también aprendan el valor del dinero.

Involucrarlos en servicios financieros

El primer paso podría ser abrir una cuenta, algunos bancos ofrecen cuentas para niños a las que se puede acceder desde 100 a 500 pesos dependiendo de la institución bancaria.

Cuando ya son un poco mayores para entender el sistema de inversión, se puede abrir una cuenta de inversión, por ejemplo, Cetes directo tiene la opción de abrir un portafolio para menores de edad.

Otra de las cosas que pueden hacer es que, cuando ya cumplan la mayoría de edad, ayudarlos a que tramiten su primera tarjeta de crédito, existen muchas formas hoy en día como las fintech, en las que incluso puedes tramitar una tarjeta desde tu celular y así puedes explicarles cómo obtener este instrumento”, explicó Elizabeth.

Una vez que tengas la tarjeta deberás explicarles cómo usarla con responsabilidad, es decir, que de preferencia cubran el pago para no generar intereses, que estén al pendiente de la fecha de corte para realizar los pagos en tiempo y forma, etc.

También se les puede explicar a los niños la importancia y beneficios de los seguros y que cuando sea posible puedan contratar alguno.

<https://www.hoydinero.com/trabajoyaprendo/Importancia-de-enseñar-finanzas-personales-a-sus-hijos-20220428-0018.html>